



IFOR-MIR CH

Créer la paix sans violence

Procès-verbal de l'AG 2021 d'IFOR-MIR Suisse

21 août 2021 à Bienne, Maison Calvin

Présent.e.s :

Comité : Ueli Wildberger, Barbara Jost (PV), Luc N. Ramoni (président de séance), Armando Okito, Flavia Klausberger, Ruth Wildberger, Nelly Lasserre

Equipe IFOR-MIR : Jonathan Sisson, Charlotte Bhattarai

Karl Brunner, Primo Bursik, Pjotr Haggenjos, Ullrich Hahn, Georges Kobi, Michel Monod, Jean-Denis Renaud, France Wildberger, Fritz Wunderli.

Membres excusé.e.s : Peter Aeberhard, François-Xavier Amherdt, Christophe Barbey, Brigitt Baumgartner, Doris Bianchin, Thomas Bornhauser, Christina Dieterle, Marc Dunant, Heinrich Frei, Hansuli Gerber, Roswitha Golder, Hansruedi Guyer, Martha Heuberger, Marie-Louise Hoyer, Matthias Hui, Maud Iten, Orla Oeri, Liliane Oppliger, Francine Perret, Etienne Quinche, Delene Schätti, Ernst und Lilian Schmid, André et Paulette Schulé, Lavinia Sommaruga Bodeo, Franziska Sonnenmoser, Heini Thommen, Jean-Jacques Tschumi, Pascal Veillon, Gilbert Zbaeren

1. Bienvenue

Luc N. souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes à la Maison Calvin de Bienne.

Charlotte accueille notre invité spécial, Ullrich Hahn, président d'IFOR Allemagne.

U.H. a récemment écrit au sujet d'une justice climatique immédiate, active, non violente et révolutionnaire : Charlotte n'arrive pas à imaginer lier l'aspect révolutionnaire avec la Suisse. Peut-être y aura-t-il des aspects révolutionnaires en rapport avec le thème de la sécurité ? C'est ce que nous verrons durant l'après-midi.

2. procès-verbal

Le rapport annuel 2019 était sur la page d'accueil, le pv de l'AG 2020 était disponible sur le site.

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité

Petit tour de présentation des personnes présentes, qui indiquent d'où elles viennent et quelle est leur préoccupation principale et leur lien avec IFOR MIR.

3. Rapport annuel 2020

Barbara, Charlotte et Flavia font un rapport sur les activités d'IFOR-MIR Suisse au cours de l'année écoulée, qui a été marquée par de grands projets et le lockdown - il y a donc eu plus de petits événements et projets qui ont pu être réalisés. Le rapport détaillé est imprimé dans le dernier numéro de Miroir de la Nonviolence.

Flavia rend compte plus en détail du projet d'écoute du groupe One Planet, qui avait pour objectif de faire dialoguer entre eux des agriculteurs qui représentent des points de vue différents (actuellement

sur l'initiative sur l'eau potable). L'idée à long terme est de découvrir les problèmes fondamentaux des agriculteurs et d'y travailler de manière constructive. Autres activités du groupe One Planet : organisation d'une veillée lors de la Journée des droits de l'homme, stand sur les marchés où les enfants pouvaient imprimer leur empreinte réelle sur des T-shirts pendant que le groupe One Planet parlait aux parents de leur empreinte écologique et faisait le test de l'empreinte écologique (test WWF) avec eux.

Karl fait un bref rapport sur les activités de paix à St. Gall. Il souligne l'importance de la consolidation de la paix pour pouvoir y travailler, même avec des personnes issues d'une culture de méfiance. Il est convaincu que nous pouvons accomplir beaucoup de choses en étant des modèles pour la consolidation de la paix.

Pjotr rapporte brièvement que le SERPAJ Suisse ne maintient le contact qu'en tant que groupe actif au sein d'IFOR-MIR et soutient la communauté en Colombie. Il n'y a presque que des nouvelles tristes. Une évolution positive : les jeunes membres de la communauté de la paix ont construit un centre de jeunesse où ils peuvent se retrouver.

Il a été très compliqué de transférer l'argent à l'organisation de la paix : cela a pris trois mois. Les dons à la Communauté de la Paix ne passent plus par le compte IFOR-MIR.

Le rapport annuel est approuvé à l'unanimité.

4. les finances :

Nelly explique les comptes, qui sont disponibles sur papier.

L'année 2020 a été mitigée mais il n'y a pas eu de catastrophe financière. Charlotte a reçu le soutien de BS pendant le confinement.

Nous avons reçu des dons généreux. Grâce à eux, la perte est un peu moins du double de ce qui était prévu au budget.

Questions sur les revenus/dépenses : Enfants Soldat et Junior. Nous avons reçu des dons pour le projet de Junior (PPE) que nous avons transmis.

Jonathan rappelle qu'il y a toujours eu un montant mis de côté (1'000.- en 2020) pour les activités des groupes régionaux, il manque ce poste dans le budget 2021, ce n'est pas budgétisé correctement, l'argent est là et mis de côté pour cela. Nelly va corriger cela. Il n'y a pas eu de demandes de groupes régionaux au cours des deux dernières années.

Paulette Schulé a fait le contrôle des comptes, Georges Kobi va nous lire le rapport.

→ Les comptes 2020 sont approuvés à l'unanimité.

→ Le budget 2021 a été approuvé à l'unanimité.

→ Le Conseil a été déchargé.

5. Élections du comité

Nous avons la chance qu'Ueli et France soient présents avec nous aujourd'hui : Charlotte donne la parole à Ueli. Il rend compte de l'évolution de son état de santé et de ses conséquences. Il est encore plein d'idées et d'énergie, mais prendre soin de sa santé demande du temps et des efforts. C'est pourquoi il a décidé de démissionner de son poste de président et de membre du Comité à compter d'aujourd'hui. Il veut être là spontanément et de manière mesurée pour certaines occasions. "Le chemin est le but", nous dit-il.

Charlotte remercie Ueli, souligne l'importance du vide qu'il laisse derrière lui et lui offre un thé de la paix. Il y aura un adieu officiel et digne, mais pour aujourd'hui, c'est un énorme merci.

Ruth et Armando ont été élus l'année dernière et ne doivent pas être réélus cette année : une élection est valable pour 2 ans.

Les personnes suivantes se présentent pour une réélection au comité :

Flavia, Luc N., Nelly.

Charlotte dirige les élections.

→ Tous les membres du comité sont élus à l'unanimité !

Barbara explique sa décision de démissionner du comité. Elle veut rester un membre actif.

Charlotte fait ses adieux à Barbara et l'équipe offre un cadeau et des fleurs.

Paulette a démissionné de son poste de réviseuse des comptes, elle a vérifié nos comptes en détail pendant de nombreuses années. Merci beaucoup !

Piotr se propose spontanément comme nouveau vérificateur.

→ Piotr a été élu à l'unanimité comme vérificateur.

Georges Kobi a jusqu'à présent toujours donné une deuxième signature pour pouvoir effectuer des paiements. Il se retire de cette tâche.

→ La décharge est accordée à Georges Kobi.

Charlotte va recevoir une carte Postfinance afin de pouvoir effectuer elle-même les petites paiements.

Luc N. remercie Charlotte pour son travail au secrétariat d'IFOR MIR Suisse ; nous sommes très heureux de pouvoir travailler avec elle.

Pour le procès-verbal :

Barbara Jost